



I CURSO IBEROAMERICANO DE NEUMOLOGÍA

BARCELONA, 8-11 OCTUBRE 1990

INTRODUCCIÓN

Entre los días 8-11 de octubre de 1990 se celebró en el Paraninfo de la Universidad de Barcelona un curso en el que se reunieron un grupo de expertos destacados internacionalmente en el campo de la neumología con dominio de la lengua castellana. El objetivo consistía en presentar los aspectos más sobresalientes de sus investigaciones más recientes. Estas jornadas se repetirán regularmente, a ser posible cada dos años, y se ha programado celebrarlas en lugares diferentes. Ha representado una ocasión única para que un amplio colectivo de especialistas interesados en el tema (neumólogos, intensivistas y anestesiólogos) estableciera un contacto directo con este grupo de expertos sin que existieran barreras idiomáticas. Para los colegas hispanoamericanos fue de gran utilidad por cuanto sus fuentes de información y contacto con la literatura científica internacional son algo más limitadas. La organización científica ha corrido a cargo de los doctores M.G. Cosío (Royal Victoria Hospital, Mc Gill University, Montreal) y R. Rodríguez-Roisin (Hospi-

tal Clínic, Universitat de Barcelona, Barcelona) y ha sido copatrimonizado y subvencionado por diversas instituciones nacionales (Fondo de Investigaciones Sanitarias de la Seguridad Social), autonómicas (Generalitat de Catalunya) y locales (Ajuntament de Barcelona y Fundació Bosch i Gimpera de la Universitat de Barcelona) y varias sociedades científicas nacionales, entre las que se incluían la SEPAR, SOCAP, SEMIUC, SEDAR, SEMI. Los trabajos presentados fueron agrupados en torno a cinco grandes temas, lo que ya de por sí reflejó el carácter multidisciplinario de la convocatoria: asma bronquial, enfermedad pulmonar obstructiva crónica, enfermedades intersticiales difusas pulmonares, insuficiencia respiratoria aguda y patología pulmonar del sueño. El esquema de trabajo de estas sesiones era similar y consistía en presentaciones individuales que posteriormente eran discutidas y revisadas de forma conjunta por los asistentes. Asistieron un total aproximado de 250 personas, entre las que destacaron anestesiólogos, fisiólogos, intensivistas y neumólogos. Un nuevo curso se está preparando para mayo de 1992 en la localidad de Acapulco (Méjico).